

Conflicto Mantoverde: empresa acusa ataque de neumáticos quemados y el sindicato sostiene que todo es un "boicot"

CHAÑARAL. *Senapred no lo confirma mientras la minera ya habría entregado registros a la justicia. Sindicato acusa que no fueron al estar vigilados por drones y guardias.*

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

Respecto al incendio ocurrido el 9 de enero y el informe de Senapred que lo categoriza como "incendio industrial" lo ocurrido en la mina Mantoverde, se han visto las aristas de cómo ocurrió el siniestro en dos versiones, que son la empresa, por un lado, y el sindicato N°2 por el otro.

En base al recurso de protección dejado a la justicia por parte de la empresa, lo cual fue especificado en el reportaje de la edición del 10 de enero del 2026, desde la empresa entregan otra declaración en donde identifican que hubo hechos de violencia con varios neumáticos quemados y cortes de camino. Además, entregaron material audiovisual al diario para corroborar.

Por la contra parte, el presidente del Sindicato N°2, Eduardo Clavería, señaló a este Medio que eso no puede ser cierto porque están en un campamento de más de 800 metros del origen del fuego y que están muy vigilados con dron y guardias externos.

"Es imposible. Tenemos entre unas ocho a nueve cámaras que tenemos encima y estamos rodeados de guardias, por lo que hacer el incendio y todo lo que dicen es imposible. Tampoco entendemos por qué el recurso de protección. Además, con vehículos no podemos entrar con tanta seguridad desde donde estamos nosotros, que son más de 800 metros. Para mí todo esto es un boicot que la empresa está creando", indicó de manera exclusiva Clavería sobre el inicio del fuego y la acusación de hechos violentos por parte del recurso de protección de la empresa minera.

SENAPRED NO LO CONFIRMA

Ante las dos versiones, se conversó con el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Roberto Muñoz, a quien se le indicó que fuentes señalan que el incendio



REGISTRO DE VISTA ÁREA DE NEUMÁTICOS QUEMADOS ENTREGADO POR LA EMPRESA MANTOVERDE A ESTE MEDIO. EL SINDICATO N°2 EN TANTO, AFIRMA DE MANERA CATEGÓRICA QUE ELLOS NO HICIERON NADA.

fue provocado por neumáticos, puesto que el último reporte a las 19:19 horas del 9 de enero, donde se confirma que acudió bomberos de Chañaral, bomberos de El Salado y la GRD de la Municipalidad de Chañaral, sólo se sostiene que "se reporta un incendio industrial que afectó al patio de salvataje de la minera Mantoverde de Capstone Cooper", pero no indican que hubo neumáticos quemados.

"Sobre las causas del incidente, es una línea que debe investigar la empresa y, asimismo, como empresa determinar si presentan acciones legales asociadas al incidente", respondió Muñoz, dejando en claro que no habrá más pronunciamiento del sindicato.

EMPRESA SÍ LO CONFIRMA

Consultado a Mantoverde sobre la versión del sindicato sobre la poca señal, la extrema vigilancia con drones y que ellos no entendían, informaron lo siguiente:

"La empresa lamenta la escalada de hechos de violencia, agresiones y acciones que, ade-



REGISTRO DE INGRESO DE CAMIONETAS CON NEUMÁTICOS AL PATIO.

más de poner en riesgo la seguridad de las personas y las instalaciones, generan daño al medio ambiente, configurando un entorno poco propicio para una negociación exitosa. Estos hechos, consistentes en quemas de neumáticos, como la ocurrido el día viernes 9 de enero, y que fue notificada por Senapred, además de bloqueos de accesos, amenazas a trabajadores propios y contraristas, así como la ocupación no autorizada de un sector de

la faena y la no provisión de los equipos de emergencia establecidos, han derivado en la interposición de un recurso de protección en contra del Sindicato N°2, el cual fue acogido a tramitación por la justicia con una orden de no innovar, actualmente vigente".

Respecto a las negociaciones, la declaración agrega que "la compañía reitera que mantiene su disposición al diálogo, pero subraya que este solo es posible en un marco de respe-

to, legalidad y desarrollo pacífico de la huelga. En consecuencia, espera que el Sindicato N°2 cumpla plenamente con la orden judicial vigente. Mantoverde reafirma su compromiso con el diálogo responsable, la seguridad de todas las personas, el respeto de los derechos laborales y el cumplimiento irrestricto del marco normativo".

En cuanto a la vigilancia que acusa el sindicato, empresa afirma que son de una empresa externa especializada y que si hay vigilancia aérea, la cual ha dejado evidencia que han compartido con este Medio, sosteniendo, además, que dichas evidencias verifican el bloqueo al acceso de la empresa, a las vías públicas, la llegada al campamento de vehículos con elementos combustibles que son luego utilizados como barricadas incendiarias, las acciones violentas con el personal de seguridad, etc.

Además, la empresa certifica que "se han generado tres eventos gravísimos: el primero es el atentado a la red pública de fibra óptica y telefonía que abastece al sector y a la empresa, que entendemos sería la causa del corte de las comunicaciones al interior de la compañía y en el sector. El segundo y tercero han sido dos incendios en el sector patio mina, y este último sigue en proceso de combate y extinción. Las responsabilidades las va a determinar, en su momento, el Ministerio Público y la Justicia".

Cabe señalar que se notifica que la interrupción en las comunicaciones afectó a la faena, que hay registro que existe ingestión de alcohol en el campamento del Sindicato N°2 y que la empresa ya lo puso en conocimiento de las autoridades todo lo acontecido. "Así, se encuentran en investigación los atentados que ha sufrido la infraestructura de la empresa, investigación que, esperamos, resuelva definitivamente esta interrogante", agregaron. CG